

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra restaurará con 275.000 euros las cubiertas de la iglesia del Santo Sepulcro de Estella

Las filtraciones podrían dañar la ornamentación pictórica mural del interior y el retablo del ábside

Viernes, 02 de mayo de 2014

El Gobierno de Navarra restaurará con un presupuesto de 275.500 euros la iglesia del Santo Sepulcro de Estella, edificio que ostenta la condición de Bien de Interés Cultural desde 1931. Los trabajos que realizará la Dirección General de Cultura - Institución Príncipe de Viana están cofinanciados en un 50% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional, a través del programa operativo FEDER 2007-2013.



Iglesia del Santo Sepulcro de Estella.

El templo presenta problemas de entrada de agua, tanto por la cubierta del ábside meridional como en algunas zonas de los faldones de la nave. La restauración de todas las cubiertas del templo resulta esencial para evitar que se dañe la ornamentación pictórica mural del interior y el retablo del ábside, y para proteger adecuadamente la fachada gótica.

Las obras han sido adjudicadas a la empresa Construcciones Leache S.L., de Aoiz, que realizará los trabajos en un plazo de siete meses.

La iglesia del Santo Sepulcro se ubica en la calle de Curtidores, en el inicio de la entrada del Camino de Santiago a Estella, y en el extremo oriental de la Rúa de los Peregrinos. El templo, que en la actualidad no mantiene culto, dejó de utilizarse como parroquia a finales del siglo XIX.

Construcción de nueva cubierta de teja

Las obras de restauración que promueve la Dirección General de Cultura plantean la construcción de una nueva cubierta de teja en el ábside del templo y la reposición de nueva cobertura de teja curva sobre rastrel, en los faldones de la nave y dependencias anejas del templo.

La fachada del ábside románico, iniciado en el último cuarto del siglo XII, así como los restos góticos que quedan en la zona de la cabecera poligonal también serán objeto de restauración. Se plantea realizar en ellos, tanto su limpieza y consolidación como la reposición de

coronaciones y de faltas de sillares. No se interviene, sin embargo, en la portada gótica ni en el resto de fachadas del templo, ni tampoco en el interior del edificio.

El proyecto de restauración ha sido redactado por los técnicos de la Sección de Patrimonio Arquitectónico de la Dirección General, que también asumirán la dirección técnica de las obras.

Antecedentes

A causa del hundimiento de las cubiertas, la Institución Príncipe de Viana realizó una restauración de las cubiertas entre 1961 y 1962. En el año 1973 se realizaron algunas obras para adaptar el edificio como museo, proyecto que no se llegó a realizar. En aquella ocasión se construyó el actual alero de madera sobre la excepcional fachada principal de época gótica, orientada al norte.

Hoy en día la iglesia acoge los pasos procesionales de Semana Santa y es utilizada como almacén de diverso material vinculado a la parroquia de San Pedro de la Rúa, titular del templo.